



ESPAÑA La clase de la princesa Leonor, en cuarentena por el positivo de una alumna **P15**

BABELIA Letras para elevarse: el valor literario de las canciones



Los planes para la vuelta al cole fracasan ante el avance del virus

12 comunidades, entre ellas Madrid, Valencia o Andalucía, son incapaces de garantizar la presencialidad al 100%

IGNACIO ZAFRA, **Valencia**
La vuelta al colegio en plena pandemia, que arrancó en España esta semana, no ha resultado co-

mo estaba planeada. En junio, las comunidades se comprometieron con el Ministerio de Educación a "hacer todos los esfuerzos posibles" para que los alumnos volvieran en septiembre a las aulas de manera presencial todo el tiempo. No ha sido así. Solo cinco comunidades (Cantabria, Extremadura, Castilla y León, Navarra y el País Vasco) garantizan la plena presencialidad del alumnado. Entre todas, constituyen solamente el 13% de todos los estudiantes de España. En el resto de comunidades, entre las que se cuentan Madrid o Andalucía, los estudiantes acudirán en semanas o días alternos, bien a partir de tercero de la Enseñanza Secundaria Obligatoria (ESO), bien a partir del Bachillerato o de la Formación Profesional, al menos en una parte de sus centros. Los especialistas advierten de que esta semipresencialidad en la enseñanza aumentará la desigualdad que ya ha generado el largo periodo de cierre de los centros educativos, y para los adolescentes alimentará el fracaso y el abandono escolar temprano, ya muy avanzado en España. **PÁGINA 20**

Una Diada de bajo perfil visibiliza la ruptura del secesionismo

La ANC urge a Junts y Esquerra a "sentarse y hablar"

C. S. BAQUERO, **Barcelona**
Cataluña celebró ayer la Diada bajo los efectos de la pandemia, sin marchas masivas y con los partidos independentistas enfrentados. El desencuentro de las formaciones que gobiernan la Generalitat les valió una reprimenda de la Asamblea Nacional Catalana (ANC), que llamó a Carles Puigdemont y a Oriol Junqueras a "sentarse y hablar". **PÁGINA 14**

El PP suelta amarras con la era Rajoy en el espionaje a Bárcenas

ANABEL DÍEZ, **Madrid**
El PP se aleja cada vez más de la era Rajoy y empieza a asumir que tendrá que responder políticamente por el escándalo del presunto espionaje al extesorero Luis Bárcenas. El portavoz nacional del PP, José Luis Martínez-Almeida, afirmó ayer que el partido "no puede permitirse no asumir lo ocurrido". **PÁGINA 12**



Inocente Montano, ayer en la Audiencia Nacional. / EMILIO NARANJO (EFE)

SENTENCIA HISTÓRICA DE LA AUDIENCIA NACIONAL Condenado a 133 años el acusado por la matanza de los jesuitas

El excoronel y exviceministro Inocente Montano ordenó en 1989 en El Salvador el asesinato de Ignacio Ellacuría y otras siete personas

J. J. GÁLVEZ, **Madrid**
Tres décadas después de la matanza, la justicia ha dictado sentencia por el asesinato de los jesuitas en El Salvador, entre ellos el pensador Ignacio Ellacuría. Ante una gran expectación internacional, los jueces de la Audiencia Nacional leyeron ayer el fallo: 26 años, ocho meses y un día de cár-

cel por cada una de las muertes de los cinco sacerdotes españoles asesinados en 1989 en la Universidad Centroamericana (UCA). En el ataque fallecieron otras tres personas. Los jueces han sentenciado al excoronel Inocente Orlando Montano, también exviceministro de Seguridad del país centroamericano, a quien la Fis-

calía acusaba de diseñar y ejecutar el violento plan para acabar con las víctimas. La pena suma 133 años, cuatro meses y cinco días de prisión al considerarlo responsable en grado de autor de cinco delitos de asesinato que el fallo califica como "terrorismo desde el Estado". Era el único acusado en esta vista oral. **PÁGINA 16**

LA NOCHE DEL PATRIMONIO

LA NIT DEL PATRIMONI | A NOITE DO PATRIMONIO

Ciudades Patrimonio de la Humanidad
ESPAÑA | UNESCO



12 Sep 2020



Medio millón de evacuados por los fuertes incendios en California y Oregón

Un infierno de fuego en el oeste de EE UU

P. XIMÉNEZ DE SANDOVAL, **Fresno**
Como cualquiera que viva en una pedanía rural de las montañas cerca de Fresno, California, Patricia Zea ha visto muchos incendios. El sábado pasado, sin embargo, se dio cuenta de que esto era diferente. "Dijeron que el fuego había saltado el río San Joaquín. Eso no había pasado nunca", con-

taba Zea, de 55 años, el jueves por la noche en un refugio de Cruz Roja a las afueras de Fresno. Más de un centenar de grandes fuegos amenazan la costa oeste de EE UU, sobre todo California y Oregón, con récords de superficie quemada, al menos 15 muertos y medio millón de evacuados. **PÁGINA 2**